

martes, 06 de junio de 2023

Villalobos hace balance de su presidencia y dice marcharse con el sentimiento del 'deber cumplido'

El presidente repasa los principales hitos y logros de su mandato al frente de la Diputación, entre los que ha destacado los FEAR como 'la mejor herramienta para la liquidez municipal' y las inversiones extraordinarias, que terminarán superando los 1.000 M€



Descargar imagen

Instante de la intervención del presidente de la Diputación, Fernando Rodríguez Villalobos

En su intervención durante la celebración del Día de la Provincia, el presidente de la Diputación, Fernando Rodríguez Villalobos, ha desgranado los principales logros de las casi dos décadas que ha estado al frente de la entidad provincial.

Ha iniciado sus palabras asegurando que para él era 'un día muy especial, quizá el más especial de todos cuantos he vivido en mi larga carrera política, por tres razones. La primera, porque volvemos a celebrar una efemérides que tuve la suerte y el honor de auspicar, junto con mis compañeros y compañeras, en estos años de mi presidencia. La segunda, porque, como cada

cuatro años, esta fecha suele coincidir con la fiesta de la democracia en los Ayuntamientos. Y tercero, porque este Día de la Provincia me van a permitir que afirme, rotundamente, que 'hemos hecho camino al andar'.

Para Villalobos, ese 'camino al andar' se traduce en 'el gran avance de estas dos décadas', en la provincia de Sevilla, gracias a 'la política de cercanía que hemos practicado desde la Diputación, que ha sido posible por el apoyo y convicción de los alcaldes, alcaldesas, concejales y concejalas'.

En relación al trabajo con otras administraciones y, más concretamente, refiriéndose a la Junta de Andalucía, ha manifestado que ‘casi cinco mandatos municipales dan para mucho. Para sentir el calor y el arropo de otras administraciones, las más de las veces. Pero también la frialdad y el desapego en otros momentos que, además, han sido de los más difíciles, en la etapa de la pandemia’.

Un factor determinante, en opinión de Villalobos, para que las dos décadas de su mandato hayan sido ‘fructíferas’ radica en la tesorería saneada que ha mantenido el ente provincial’. Al respecto ha recordado que, ‘de unos 200 M€ de deuda viva bancaria en 2004, hemos pasado en 2017 a cero euros de deuda y, además de nuestra buena situación financiera, hemos contribuido a ese mismo objetivo en los Ayuntamientos porque, en todo este tiempo, OPAEF ha agigantado su presencia y buen hacer en la gestión tributaria mancomunada de los Ayuntamientos de la provincia’.

En ese ámbito ha apostillado que ‘desde la primera edición en 2007 del FEAR (fondo extraordinario de anticipo reintegrable), y hasta 2022, han sido 415 M€ los que se han concedido a los Ayuntamientos a coste cero de interés, con un ahorro financiero de 17,5 M€ para las arcas municipales. Y si hablamos de los anticipos ordinarios, la cantidad asciende a 3.382 M€, con un ahorro financiero de 15,5 M€’.

Respecto de la política inversora de la entidad provincial, el presidente ha recordado que éstas ‘se han traducido en empleo para nuestra gente, en contratos para empresas locales de nuestros pueblos y, en definitiva, en más prosperidad para la provincia de Sevilla desde la obra pública, ya que a los planes ordinarios de inversión ya existentes, fuimos capaces de añadir aportaciones extraordinarias. Primero con el Plan Supera desde 2014 y, más recientemente, con los planes Contigo y Actúa, que siguen en plena ejecución en estos momentos. Planes que, añadiendo la liquidación de 2022, van a sumar más de 1.000 M€ extraordinarios volcados en los Ayuntamientos sevillanos’.

En clave de promoción económica, ha puesto Villalobos el acento en que, ‘desde que hay datos registrados, en la provincia hemos pasado de 132 zonas industriales y 25,9 millones de metros cuadrados en 2009, a 328 polígonos y 44,6 millones de metros destinados a suelo industrial. Un suelo productivo que, además, acoge a un total de 8.187 empresas, según la web oficial de Espacios Productivos de Andalucía, dependiente del Instituto de Estadística de nuestra comunidad autónoma’.

Ahí, el presidente ha apuntado que ‘durante ese tiempo, mediante fondos FEDER, el Plan de Modernización de Espacios Productivos y el programa de empleo y apoyo empresarial del Contigo, hemos destinado más de 150 M€ a este propósito’.

Mención aparte ha tenido para el turismo, del que ha dicho que ‘a día de hoy, sigue siendo una apuesta en firme de muchos Ayuntamientos, como además lo refuerza el periodo entre enero y abril de este año, en el que la provincia ha recibido 272.089 viajeros y 520.720 pernoctaciones. Es decir, un 33,04% y un 28,81% más que en el mismo periodo de 2022’.

Acerca del futuro y una vez conocido que el PSOE seguirá al frente de la Diputación de Sevilla, Villalobos se ha mostrado confiado en que ‘desde lo público seguiremos apostando por más y mejores servicios a los vecinos y vecinas de los pueblos de Sevilla’.

‘Un futuro que -ha continuado-, pasa principalmente por la sostenibilidad y la digitalización. En lo primero, desde lo local seguiremos aportando nuestra cuota parte, para que el planeta siga siendo nuestro hogar en el Universo. Y sobre lo segundo, el reto de la digitalización, tampoco me cabe duda de que seguiremos estando a la altura de las circunstancias, como ha ocurrido en el mandato que ahora termina, con una apuesta en clave digital de 36 M€, si tenemos en cuenta los presupuestos ordinarios y los programas extraordinarios que hemos llevado a cabo’.

Por último, el presidente ha tenido palabras para los galardonados, de los que ha dicho que ‘desde vuestra posición en la sociedad sevillana, sois ejemplos de superación, entrega, brillantez, excelencia y humildad en aquello que hacéis. Y de todos esos atributos seguiremos necesitando para ganar el futuro y mantener, al final de cada día, esa sensación reconfortante y placentera del ‘deber cumplido’.

En el plano más personal, Villalobos ha dicho sentirse identificado ‘con el deber cumplido, porque si algo me ha movido en mis casi dos décadas al frente de esta Diputación, eso ha sido la responsabilidad, la honestidad, la lealtad y el respeto a todos aquellos y aquellas que he ido encontrando en el camino’.

‘Querida familia de la provincia de Sevilla, cierro este soliloquio compartido con ese sentimiento del deber cumplido. Y os aseguro que, mirando atrás, recordando a mis referentes, nada me hace más feliz que sentir eso. A todos, a todas, gracias por darme tanto. Sigamos haciendo camino’, ha concluido.